

El Eco de Cartagena

Diario de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Era necesaria, absoluta, ante necesaria, la importante nota que el Presidente del Directorio ha facilitado a la prensa acerca de la situación de Marruecos y de los trabajos, que llamaremos políticos y diplomáticos, que se han hecho acerca de algún jefe rebelde para llegar a la normalización de la zona de nuestro Protectorado.

Iba siendo molestísimo, deprimente, vergonzoso, que en el extranjero se hablase de nuestro Ejército con mal disimulado menosprecio, considerándole, si no derrotado, detenido en su marcha por las huestes montaraces y copardes de Abd-el-Krim. Era necesario salir al paso a tan intencionadas reticencias, en primer término, porque son mendaces, y en segundo, porque con el silencio guardado hasta el presente, y que fué solo prudencia, se dan alas a todos los pesimismo y aspectos de verdad a todas las injurias.

Por eso confesamos que la última nota del general Primo de Rivera, explicando con entera sinceridad lo que cada cual interpretaba a su manera, ha sido quizá el mayor de sus aciertos sobre todo por el tono de arrogancia, de valentía, de reto, empleado. Después de la lectura de sus briosas declaraciones, ya sabrá cada cual a qué atenerse; las reincidencias sobre todo en el extranjero en los comentarios injuriosos o irónicos demostrará de una manera evidente que siempre hubo parcialidad en los juicios, dándonos un argumento más para que nos expliquemos las gallardías del ridículo Sultán de Ardic.

Sigue preocupando en Francia el asunto de la supresión de la embajada cerca del Vaticano. A requerimiento de un diputado no ha podido menos el Presidente del Consejo, M. Herriot, que decir que el Concordato rige en los departamentos de la Mosella, Alto y Bajo Rin, a no ser que el Parlamento se incline por lo contrario. Si es preciso arreglar esta cuestión con Roma se enviará un plenipotenciario para ello, pero el asunto relativo a Alsacia y de Lorena debe ser tratado aparte.

Las declaraciones del Presidente del Consejo han producido gran impresión en la Cámara de los Diputados y sostienen la profunda división que existe entre los elementos católicos y el Gobierno con gran perjuicio de los intereses del país que con esta divergencia se ve disminuida la debida serenidad y tolerancia.

Hace más de un siglo que en la ciudad de Montpellier se edificó un gran monumento consistente en una cruz de piedra por suscripción popular.

Un huracán en septiembre de 1923 derribó la cruz.

Cuando fué a reedificarse, el Ayuntamiento de Montpellier se negó a autorizarlo.

En primera instancia se negó derecho al Ayuntamiento para esa prohibición y se ordenó la devolución de los restos de la cruz, porque a estos querían entregar.

Apeló a la ciudad.

El Tribunal de apelación de Montpellier ha dictado una sentencia aún más terminante que la primera instancia.

Desde luego reconocen el derecho a restaurar la cruz, ordena la entrega de los restos y condena a todas las costas al Ayuntamiento de Montpellier.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN
De Murcia han venido don José de La Canal y su distinguida esposa.

—En el correo de hoy ha llegado a ésta el contralmirante Excmo. señor don Manuel García Velázquez, nombrado general segundo jefe de este Arsenal militar.

Reciba nuestro saludo de bienvenida.

NOTAS VARIAS
Nuestro paisano el capitán de Infantería don Jacinto Martínez Barrié ha sido destinado a la Caja de Recluta de Murcia.

—El capitán del regimiento Sevilla don Angel Suanzes Paris pasa a la Caja de Cartagena.

—El idem del regimiento Cartagena D. Mariano Valentin Rioyo, pasa a la Caja de Guadalajara.

—Ha sido destinado al regimiento de Sevilla, el capitán del batallón expedicionario del regimiento Cartagena. D. Luis Vicente Ripoll.

—El capitán del regimiento Sevilla D. Manuel Sidrach pasa a la Caja de Orihuela.

—El alférez del regimiento Sevilla don José Roig Araujo ha sido destinado al de Ceriñola en Melilla.

ENFERMOS
Se encuentra enferma doña Ana Martínez viuda de Manzanares.

—Se halla enferma D.ª Francisca Cendra de Chiralt.

—Está restablecida de su enfermedad la señorita Dolores Clares Rodríguez.

—Se encuentra enfermo de algún cuidado el jefe de Artillería don José Tenorio.

—En la noche del día 29 tuvo la desgracia de romperse un brazo la distinguida señora doña Dolores Gómez, viuda de Cano.

Deseamos su pronto restablecimiento.

LETRAS DE EUTO

Ayer tarde se efectuó el sepelio de la virtuosa Sra. D.ª Antonia Paredes, Olivares, tía de D. Miguel y D. Gumerindo Meca, dueños del Café de la Marina.

No obstante lo desapacible de la tarde se vió muy concurrido el triste acto, prueba de las simpatías con que cuenta su apreciada familia.

Reciban el más sentido pésame, particularmente los sobrinos los Sres. Meca, queridos amigos nuestros.

—Por el alma de la que fué en vida muy bondadosa señora doña Dolores Rodríguez viuda de Clares, se ha celebrado esta mañana, con numerosa concurrencia, la Hora Santa en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen.

A sus hijas y demás familia reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

—Con gran pena nos hemos enterado de haber fallecido en Zaragoza, donde residía, la distinguida y virtuosa señora doña Francisca Corcuera, viuda de Castrillo, madre de nuestro querido amigo don Francisco Castrillo, Inspector técnico del Vimbrey y Tesorero de la Federación Católica Agraria de esta provincia.

Al asociarnos al profundo dolor por que en estos momentos para tan distinguido amigo, rogamos a nuestros lectores una oración por el descanso eterno de tan bondadosa dama.

FUNERARIA del CARMEN
Servicio permanente
La más barata de Cartagena
Calle de S. Carmen, núm. 42
frente a la calle Canales

Teatro Principal

Por fin abrió sus puertas este lindo coliseo.

Asistimos anoche al debut de la Compañía de comedias de la notable actriz Nieves Barbero que nos dió el estreno de «Hay que vivir», comedia blanca de Oliver, hecha con soltura que a ratos interesa y entretiene; con su diálogo y situaciones finas y correctas.

Da esta obra ocasión al lucimiento de una actriz y Nieves Barbero entró en el público desde las primeras escenas.

Mujer muy bella, de esbelta figura, dice muy bien, matiza notablemente y en gestos y actitudes revela acabado estudio de su simpático personaje. Todo esto la hizo triunfar y recibió justos y merecidos aplausos.

Esta es la figura principal y que destaca en la Compañía que en su primera actuación la encontramos muy bien conjuntada.

Hoy estreno de uno de los éxitos de Linares Riva titulado «Cuando empieza la vida».

EL FUTBOL

PARA MAÑANA
En el rápido de esta noche llegarán los equipos valencianos que han de contender con el «Cartagena F. C.» mañana y pasado a las tres y cuarto en el campo de Alfonso XIII.

Auguramos unos interesantes partidos dada la valía del «Levante F. C.» de Valencia y la constitución del team cartagenero que será el siguiente:

- Amadeo
- Piri Grau
- Zaragoza Ramón Dioni
- Vilanova-Nicolás Maciá-Cuervo-Bayo
- EL «STADIUM» A VALENCIA
- Para jugar contra el tercer equipo del «Levante F. C.» que recientemente ha jugado en esta ciudad contra los Infantiles del Cartagena y el Mercantil, ha salido esta tarde en el expreso el «Stadium» cartagenero, con puesto de los jugadores:
- Mohino
- Arturo Villales
- Hércules Latorre Egea
- Jorge Bea Serrano Moreno Sobrino

Nuestra Novela

«EL TOQUE DE PERDIDOS».
El número 4 de «Nuestra Novela», correspondiente a esta semana publica la preciosa novela «El toque de perdidos», visión serranega del ingenioso autor Víctor Espinós.

Es un cuadro lleno de vida, de vibrante e intensa poesía, y un fuerte drama en el que se enlazan y armonizan el amor y la muerte.

La austera sierra castellana está pintada de modo magistral.

Tiene toda la novela—los personajes, los fondos, el ambiente, el lenguaje, las descripciones—la emoción pura y penetrante de las escenas que han sido arrancadas directamente del natural y expresadas con mucho amor y mucha sinceridad.

A 25 céntimos en todos los kioscos.

En el próximo número publicará «Nuestra Novela»

«LA PRIMERA NOVIA»
novela inédita de Curro Vargas con ilustraciones de Almoguera.

GRAN SASTRERIA

«El Ferrocarril»

P. de Murcia 7 y 9 P. de Murcia 7 y 9

Especialidad en uniformes Militares para todas Armas, de diario y Gala. Trajes desde 50 pesetas, hasta lo más selecto en calidad y confección:—ULTIMOS MODELOS:—Lutos en 48 horas

Gran oferta

Gabán Patria desde 40 ptas.

Pellizas buen surtido desde 25 pesetas:—Garantía en todos los trabajos
Confección esmeradísima:—PRECIO FIJO

PINCELADAS

El ex-inspector general de Antigüedades del Gobierno egipcio ha dado una conferencia acerca de los descubrimientos que se han verificado en estos últimos años.

Uno de sus más interesantes hallazgos fué el de un vaso de alabastro que contenía un líquido grasiento procedente de hace tres mil años.

Analizado este líquido, se vió que era aceite de ricino; pero lo más curioso del caso es que en dicho aceite había una pulga en perfecto estado de conservación.

Se tratará de una pulga conservadora.

Es un hallazgo histórico que pica en histórica. No ha de picar, si tiene una pulga.

Y a la vez es un magnífico reclamo del aceite de ricino. Si será bueno el tal purgante, que viviendo en él se ha conservado esa pulga admirablemente de treinta siglos.

Saludemos a ese venerable decaído de los parásitos y pasemos a otra cosa.

Se ha dado a conocer al mundo científico, por medio de un profesor de Berlín, un fenómeno que éste califica de verdaderamente extraordinario.

Se trata de un hombre que posee el absoluto dominio de sus músculos, los cuales puede mover a voluntad en todos sentidos, ya en conjunto, ya separadamente y en este último caso sin que ninguna otra parte de su cuerpo haga el movimiento más mínimo.

De esta manera el hombre que nos ocupa puede dar a su cuerpo las formas y las actitudes más variadas, diferentes y extrañas.

¡Bah, esa facultad que ahora se nos presenta como fenomenal era ya conocida y bien conocida de los políticos del antiguo régimen que pasaban de un partido a otro adoptando a voluntad las más variadas actitudes, sobre todo en el período electoral. Y en vez de limitarse a exhibirse (como fenómeno obraban unos sueldos morrocotudos y de paso colocaban a toda la familia. De modo que a su lado ese fenómeno alemán es una cafetera moscovita.

Aparte del precedente, se habla ahora de otro fenómeno muy notable. Es un joven italiano dotado de dos corazones.

Uno de éstos, el de la derecha, es el que desempeña todas las funciones cardiacas normales, en tanto que el de la izquierda permanece insensible. Pero no es esto solo: además de los dos corazones el joven italiano tiene dos costillas más que los mortales constituidos normalmente. ¡Qué barbaridad! Un corazón de repuesto y dos costillas de propina. Ese hombre es un acaparador de gangas corpóreas.

La industria norteamericana del cal-

zado atraviesa en la actualidad un período de crisis que tiene a los zapateros sumamente alarmados.

La producción de botas y zapatos en los ocho primeros meses de año último señala una disminución de 37 millones de pares comparada con la del año anterior. Esta crisis se atribuye a los crecientes progresos de la industria automovilista, pues en aquel país hay actualmente un automóvil por cada nueve habitantes, por lo cual el número de peatones disminuye incesantemente.

Vamos que aunque parezca mentira allí los que se ponen las botas no son los zapateros, sino los fabricantes de autos.

La verdad es que con tantos medios de locomoción las extremidades inferiores están llamadas a desaparecer atrofiadas por falta de uso.

Llegará tiempo en que no usen los pies más que unos cuantos individuos para escribir novelas naturalistas a la moderna.

ESTE

Información de Marina

Desembarca de la escuadra de instrucción el condestable don Jaime González de Castro.

—Embarca en la escuadra el 2.º idem don Antonio Sánchez Gil.

—Desembarca del torpedero 21.º e ingresa en la Base de Submarinos el 2.º torpedista don Teófilo Álvarez.

—Embarcan en la escuadra los segundos condestables don Carlos Baladrón, don José Rico y don Antonio Sánchez.

—Embarca en el torpedero 21.º e 2.º torpedista D. Ramón Llamas.

—Sin dejar de pertenecer a su destino para como alumnos a la Escuela de submarinos los operarios de máquinas don Emilio Cánovas Peñalver y don José Otar Casanova.

—Cesa en Factoría y embarca en el «Mendez Núñez» el aprendiz Maquinista José Pérez Gallego.

—Cesan en Factoría y pasan a la Escuela de Submarinos los aprendices maquinistas José Gramaje, Antonio Rey Puebla, y José Cuevas Hernández.

—Desembarca del «Kanguro», pasa el torpedero n.º 5 el tercer maquinista don Gabriel Bea.

—Desembarca de la escuadra y pasa a esta al aprendiz Maquinista Francisco Moreno.

—Debe presentarse en este E. M. el día 2 de Febrero para ser reconocido de notoriedad el primer maquinista D. Francisco Hernández.

—Se remite expediente de retiro del Maquinista D. José Zaragoza.

—Se pasaporta para el «Cataluña» al aprendiz maquinista Juan Solas.

—Destinados a los Departamentos de Ferrol y San Fernando respectivamente el teniente de Infantería de Marina don Emilio de Pazos Fernández y el alférez don Juan Moreno Pulido, son dados de baja en este regimiento